

「公共施設のあり方を考える市民懇談会（竹野地域）」 質疑応答・意見交換 発言要旨

- 1 日 時 2019年10月16日（水）19：00～20：40
 2 場 所 竹野庁舎 大会議室
 3 参加人数 63人
 4 質問、意見等

発言者	質問、意見等	回 答 等
A氏	竹野老人福祉センターは、現在シルバー人材センターが指定管理者となっている。昨年までは土・日の使用や飲食も可能だったが、今年からは条例上不可能となったと言われた。使用できるようお願いしたい。 シルバーの所長や高年介護課長とは何度かやり取りしている。	高年介護課が所管しているので、持ち帰り、状況を確認して、後日振興局を通して回答する。
B氏	森本へき地保育園が廃止の方向とされているが、森本から竹野認定こども園まで家庭で送迎するとなると、かなりの距離となる。何らかの送迎方法を考えていただきたい。	大きな課題と認識している。 市全体の公平性の観点から、原則として保護者送迎でお願いしたいと考えているが、計画の策定に向けて十分検討していきたい。
C氏	体育施設の利用状況の稼働率（％）は、どのように出された数字なのか。	実際に利用された日数を利用可能な日数で割った数字である。
	こども園の送迎について、遠い地域の者と近い地域の者の公平性をどのように考えているのか。 送迎することが公平性に反するというのは、どういう考えか。	市全体として、幼稚園は通園区を設定しているので一定の距離からは路線バス等の定期補助をしている。 保育園は通園区がないので保護者送迎としている。 森本へき地保育園は施設の性質上保育園なので保護者送迎としている。 この状況の中で、市全体の公平性を保つために、どういう説明責任が果たせるのかという課題があるという意味です。
D氏	学校施設の利用回数について竹野の体育館 37回というのは竹野小学校も入っているのか。竹野小学校の体育館は運動できる体育館ではない。 旧森本中学校の体育館を何故開放してもらえないのか。何故使えないのか。	平成 27 年 4 月に閉校となって以降、一般の方に開放できるような日々の点検を行っていない。 事故があった時に防ぐことができないので、使用についてはお断りしている。

	<p>3年前から同じことを言っている。3年間放置しておいて、点検ができていないとはどういうことか。</p> <p>計画（案）では、竹野B&G海洋センターが移転の対象になっているが、どこを使っていけば良いのか。B&Gは、旧竹野町の時は無料だったのに豊岡市になって有料となった。ぜひ旧森本中学校を開放して欲しい。</p>	<p>旧森本中学校は廃止済みで、適切に管理していない中で、万一事故があった場合に市の責任が問われるので、開放できない。</p> <p>B&Gは、しばらく使い続けていただき、小学校の開放も含めて皆さんと議論をしていきたい。社会体育施設を竹野地域からなくそうとするものではない。ご理解いただきたい。</p>
	<p>B&Gの料金を安くしてほしい。スポーツ少年団の活動で利用する場合、小学校体育館が使えるところは無料だが、竹野小学校体育館は快適に使用できる状況ではないため、B&Gを使って使用料を負担している。</p> <p>そういった事情を知っておられるか。</p>	<p>市内に社会体育施設の体育館は8つあり、料金をいただいている。</p> <p>地域の団体でも減免制度で半額、それ以外は全額の料金をいただいている。学校施設は学校開放事業で体育館も料金が設定されており、料金をいただいているが、登録している地域の団体は無料である。</p> <p>ただ、同じ小学校区の方は無料で使えるが、そのチームが同じ小学校区以外の人々の団体である場合は、照明の電気代として料金の1割を負担いただいている。</p>
	<p>ということは、引き続き使用料負担がいるということか。</p>	<p>地域の方で利用される団体を認定している。地域以外の方のグループが校区でないところを使う場合には電気代相当分で1割の料金を負担いただいている。</p>
E氏	<p>竹野小学校の体育館は、スポーツでまともに使えない。充実したスポーツができない施設である。</p> <p>今、小学校区で無料と言われたけど、他に行けば有料になるといったことは地域性から考えていかがなものか。</p>	<p>竹野小学校体育館の事情は承知している。中竹野ふるさと館も中竹野小学校の体育館として使っている。</p> <p>B&Gでは大人のバレーコートが2面とれるが、中竹野ふるさと館では1面しかとれないといった、各地域の体育館の事情があることも承知している。</p> <p>学校施設全体のルールとして運用している。</p>

F氏	<p>コミュニティセンターの個別施設計画では、庁舎にあるセンターは除かれている。6年先にはセンターは、指定管理施設に移行されると聞いている。コミュニティ組織が管理運営していくことになるので、コミュニティが管理使用しやすいような施設にしてほしい。</p>	<p>仮に指定管理施設に移行する場合には、管理がしやすいような形への改修が必要になるかも知れないと思う。</p> <p>土・日が振興局は休みであっても、コミュニティセンターは開いているが、管理上何らかの配慮が必要か、その段階で考えることになる。</p>
	<p>竹野には公共施設は多くない。公共施設は避難所になっている。コストだけでなく、市民の安心安全のために、使える間は、しっかりと地域の施設として使えるようにしてほしい。</p>	<p>避難所機能を有している公共施設については、いただいた意見を十分に考慮した上で、今後のあり方を検討していく。</p>
G氏	<p>人口減少・少子高齢化・財政が厳しいといった説明ばかりで、将来の展望が何もない。</p> <p>大学を卒業しても豊岡には働く場所がないので、帰って来ない。企業を誘致するのか、観光に力をいれて人を呼ぶのか、高速通信でパソコンだけでできるような仕事を推進するのか。どういう方向を豊岡市は目指しているのか。明るい話題を聞かせてほしい。</p>	<p>公共施設をテーマに絞った説明になっているので、ご理解いただきたい。</p> <p>市では、人口減少に対しても様々な施策を行っている。企業も人材不足で、採用したくてもできない状況である。</p> <p>大学等を卒業される皆様に情報を伝える努力はしているが、まだ不足しているのかも知れない。</p> <p>大交流ビジョンを策定し、レベルアップした観光産業を地域に作ろうとしている。IT企業の誘致に補助金を使って取り組んでいる。</p> <p>また、経営支援を行うべく相談職員を採用し、地域の起業の支援を行っており、産業の育成に関しても力を入れているので、ご理解いただきたい。</p>
H氏	<p>民宿・旅館は、土・日曜日に人手がほしい。しかし、こども園も児童クラブも土曜日は預かってもらえるが、日曜日は無理な状況であり、若いママさんには頼めない。若い子育て中のママさんも、日曜日に働くことを避けていると思うので、観光産業に力を入れるのであれば、何か対策を考えてほしい。</p>	<p>城崎では旅館のグループで保育園ができないかという議論も出ている。</p> <p>現実的には難しい状況ではあるが、企業の中で動きがあれば支援等を検討していきたい。</p>
I氏	<p>市役所も専門職大学の誘致に尽力され、もうすぐ若い者がこの町にやって来る。夢がある。行政</p>	<p>エールを送っていただき、大変感謝する。ただ行政の知らせ</p>

	<p>の頑張りにエールを送りたい。</p> <p>ただし、市民の意見を、若い方の意見を聞く機会をもっと設けてほしい。パブリックコメントで済ませず、意見を言いに行った時に、しっかりと聞く市役所が変わってほしい。</p> <p>将来世代に、負の遺産を残さないために、公共施設にかけるお金を少なくすることについても良く理解できた。</p> <p>ただ、竹野には公共施設は多くない。短絡的に計算だけで、統廃合等を決めないでほしい。</p>	<p>る力が足りないと感じた。</p> <p>来年度以降、(仮称)「地域デザイン懇談会」の中で、公共施設のあり方の議論を皆様としていきたいので、ご協力をお願いしたい。</p>
--	---	---